Medio	El Mercurio
Fecha	8-05-2010
Mención	Carta al director del académico del Departamento
	de Filosofía, Sebastián Kaufmann

## Crisis en Occidente

Señor Director:

Axel Kaiser, en carta publicada el jueves 6 de mayo, al analizar la crítica situación económica de varias potencias occidentales, relaciona el Estado de Bienestar con la crisis moral de sus líderes políticos, como si el garantizar el bienestar "desde la cuna hasta la tumba" fuera una expresión de populismo y una receta de crisis fiscal.

Me parece que debemos ser más cuidadosos en el análisis. En primer lugar, el deseo de asegurar ciertos derechos sociales a lo largo de la vida puede ser una expresión legítima de una voluntad de los gobernantes de garantizar a la ciudadanía un bienestar mínimo, acorde con la dignidad humana y no una expresión de populismo. Es más, paradójicamente, el populismo puede tomar la forma de un cierto darwinismo social donde los gobernantes, a fin de granjearse el favor de las mayorías, descuidan la suerte de los postergados.

En segundo lugar, el garantizar ciertos derechos sociales es perfectamente compatible con la disciplina fiscal, como bien lo demostró la Concertación al ampliar significativamente el bienestar sin comprometer las cuentas públicas. Al mismo tiempo, es posible abultar el déficit fiscal sin ampliar los beneficios sociales para la población, como sucedió en Estados Unidos durante el gobierno de Bush, quien aumentó el gasto en diversos ítems no relacionados con el bienestar de las masas mientras bajaba los impuestos a los contribuyentes más pudientes.

## SEBASTIÁN KAUFMANN SALINAS

Académico Departamento de Filosofía Universidad Alberto Hurtado